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令和６年岩見沢市議会第２回定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 

１．宮 下   透 議員（所要時間１５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 市長選挙に向けての思いについて 

(1) ３期務めた中でのまちづくりに対する評価について 

(2) 次期での市政に対する取組の思いについて 

 

２．松 本 一 郎 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 岩見沢市の「ＳＤＧｓ」について 

(1) 公共道路施設「道の駅」の整備と「ＳＤＧｓ」について 

① 岩見沢市における「道の駅」の整備について 

(2) 新病院と「ＳＤＧｓ」について  

① 医師・看護師のタスクシフト・タスクシェアの現状と今後の計画につい

て 

② ＡＩデマンドバス等を活用した新病院交通網の構築について 

 

３．日 向 清 一 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 会計年度任用職員の募集枠が充足されない件について 

(1) 募集状況と募集枠が充足されない原因をどのように分析しているか 

(2) 募集枠が充足されていない部局についてはどのような負担軽減策を講じ

ているか 

(3) 募集枠が充足されない現状を解決するために講じている方策はあるか 

２ 部活動の地域移行について 

(1) 文化系の部活動の地域移行について、教育委員会としてどのようなビジ

ョンを持っているか 

(2) 部活動の受け皿となり得る団体への運営に関する支援についてはどのよ

うに考えているか 

 

４．河 合 清 秀 議員（所要時間２５分）【一問一答方式】 

１ 安全安心な医療の提供について 

(1) 新病院建設について 

① 概算で約６０億円を上回る見積り業者を優先交渉権者とした理由につい

て 
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② 優先交渉権者からのＶＥ／ＣＤ提案の内容について 

③ どのような観点でＶＥ／ＣＤ提案の採否を決めたのか 

④ ＶＥ／ＣＤ提案の採用に伴う事業費縮減分に対する報奨額の有無につい

て 

⑤ 当初の基本設計と概算工事費見積額の考え方 

ア 基本設計で削減がなかった場合の概算工事費見積額について 

 イ ＶＥ／ＣＤ提案採用後の見積額でも工事参考価格より６，０７０，５

９６，０００円高いが、どのような見解か 

⑥ ＣＭ業者からはＶＥ／ＣＤ提案の採否決定にあたり支援があったのか 

⑦ 工事請負契約の締結時期について 

⑧ 市立病院の患者数の現状と減少の要因、それをふまえた収支シミュレー

ションへの反映について 

⑨ 現市立総合病院職員が今後の通勤距離などから離職・転職動向について、

現状と病院側の対応について 

⑩ 建物の外観・館内・診療科目・ベッド数を含め大胆な見直しが必要では

ないかと考えるが、見直しの基本的考え方について 

⑪ 現状では将来の財政に大きな影響が出てくることが予想される、立ち止

まりゼロから考える必要について 

(2) 市立総合病院の医療事故について  

① １月に発生した事故の報告が５月２７日になった理由について 

② 記者会見について 

 ア  内容と経緯について 

③ 市立総合病院の危機管理について 

ア  マニュアルの有無と、運用について 

④ 市民、患者に対する新たな報告・説明について 

ア  不安を抱く市民、患者に対する対応について 

⑤ 信頼回復を今後どう築いていくのか 

 

５．木 村 光 宏 議員（所要時間２０分）【一問一答方式】 

１ 震災発生時の被害想定とその取組について 

(1) 上下水道施設の被害想定と耐震化の取組について 

(2) 断水時における給水支援体制について 

(3) 指定避難所の現状と増設の考えについて 

(4) 小・中学校を避難所としているが、避難が長期間になる場合の考えにつ

いて 

(5) 感震ブレーカー設置の周知について 

(6) 住宅の被害認定について 
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６．坂 井 秋 子 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 乳幼児・妊産婦に対するサポート拡充について 

(1) 市内・市外医療機関での出生数と傾向について 

(2) 妊産婦健診等、乳幼児健診等交通費助成について 

２ 小中学校における学習内容の状況について 

(1) タブレット端末持ち帰りの対応について 

(2) 家庭学習におけるタブレット内アプリの利用状況について 

(3) 「手書き」が減少する事による学びに対する影響について 

(4) タブレットと「手書き」の割合と、小中学校での学習への今後の展開に

ついて 

 

７．新 井 優 也 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ いわみざわ公園について 

(1) 市長から見た「いわみざわ公園」の現状について 

(2) 市民要望に対するお考えについて 

(3) 今後の将来像について 

２ ＪＯＩＮ ＡＬＩⅤＥと岩見沢市について 

(1) 市長から見た「ＪＯＩＮ ＡＬＩⅤＥ」の感想について 

(2) 「ＪＯＩＮ ＡＬＩⅤＥ」の開催を生かした当市の取組へのお考えにつ

いて 

 

８．大 和   勝 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ ３期１２年間における財政評価と今後の方向性について 

２ 東部丘陵地域の振興について 

(1) これまでの取組とその評価について 

(2) 住民等との連携、情報共有について 

(3) 東部丘陵線コミュニティバスの現状、今後の方向性等について 

(4) 東部丘陵地域全体の今後の方向性について 

(5) 岩見沢市立メープル小学校の今後の方向性について 

３ 岩見沢市長選挙における投票率向上のための取組について 

 

９．武 田  貞 行 議員（所要時間２０分）【一問一答方式】 

１ コンパクトシティについて 

(1) 市長の思い描くコンパクトシティとは 



４  

(2) コンパクト化のメリットと弊害に対する考えについて 

２ 小中一貫校と義務教育学校について 

(1) 小中一貫校での現状と課題について 

(2) 小中一貫校と義務教育学校の特色について 

(3) 栗沢小中学校が義務教育学校を選択した理由について 

(4) 後期配置計画における義務教育学校の考え方について 

(5) 適正配置計画の見直しについて 

 

１０．坂 井 照 美 議員（所要時間１５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 認知症の方を支援する取組について 

(1) 令和５年度の認知症サポーター養成講座の実施数と参加者数について 

(2) 認知症カフェを開設する団体に専門職の紹介の考え方 

２ 市内６小学校の学校プールについて 

(1) 今後の利用予定について 

(2) 今後利用しない場合、解体撤去等を考えているか 

３ 郷土科学館の利用増に向けた取組について 

(1) デジタル技術の導入等について 

(2) 利用者数を増やすためにどう考えているか 

(3) 展示の工夫はどのように考えているか 

(4) 市民との連携をどのように考えているか 

 

１１．斉 須 正 友 議員（所要時間３０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 町内会・自治会のデジタル化について 

(1) これまでとは異質な課題の認識について 

(2) デジタル化の現状について 

(3) デジタル化の検討について 

２ ＨＰＶワクチン接種について 

(1) 本市における接種率の推移について 

(2) これまでの積極的勧奨の取組について 

(3) 報道された多様な症状とワクチンの因果関係について 

(4) 接種対象者や保護者の不安を払拭する情報提供について 

(5) 今後の周知活動について 

 

１２．山 田 靖 廣 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ マイナ保険証について 
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 (1) 紙の健康保険証の廃止について 

① マイナンバーカードの取得数及び今後の取組等について 

② 集中取組期間への対応及び利用率について 

   ③ マイナ保険証利用に伴うトラブル等について 

   ④ 国民健康保険証の資格確認書の対応について 

   ⑤ マイナ保険証の完全実施は中止もしくは再検討を求めることについて 

 ２ 資源ごみの活用について 

  (1) ペットボトルの再利用について 

① ペットボトル資源循環リサイクルに関する事業連携協定の経緯について 

② 新たな経費の発生及び従来の搬送先との協議について 

③ 環境教育の連携の内容について 

３ 児童生徒の命・健康・安全を守る取組について 

  (1) 新１年生の交通安全の取組について 

① 交通安全に関する授業内容について 

② 集団登下校の体制と期間について 

③ 保護者への交通安全教育の取組について 

④ 事故の報告について 

(2) 発達障害の児童新１年生などへの対応について 

① 発達障害への認識の内容及び対応について 

② 事前に保護者からの相談などについて 

(3) 学校給食における新１年生の諸課題の対応について 

① 保護者からの児童食物アレルギーの事前報告や相談について 

② アレルギーの対応食提供等について 

③ うずらの卵を喉に詰まらせた事故への対応について 

④ 十分な食事時間確保について 

  (4) 児童生徒のスマートフォンの安全な利用について 

① 犯罪や不適切な情報もある中、安全な利用について 

② 長時間利用による弊害の調査から見る傾向や対応について 

③ ゲーム利用による課金被害についての対応について 

  (5) 中高校生のヘルメット着用の努力義務の取組について 

① 義務化１年後経過後の取組について 

② 自転車通学が許可されている人数及び着用率について 

③ 今後の普及に向けての講習会等の取組について 

④ ヘルメット購入への保護者の協力について 

 

１３．上 田 久 司 議員（所要時間２５分）【一問一答方式】 

 １ 定額減税と給付金等について 
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(1) 定額減税及び給付金の対象と対象人数について 

(2) 給付対象者への対応と周知について 

(3) 二重に支給される人、どちらも支給されない人への対応について 

(4) 事務量の増加に伴う職員の体制について 

２ 健康ポイントについて 

(1) スマホ等での対応が行われ、個人も対象者に拡大されることになるが、

その対応と、加入予測人数について 

(2) これまでの団体手続はどう変わるか 

(3) アプリの登録が困難な人への対応について 

(4) 令和７年度末で紙のポイントは廃止ということだが、スマホを持ってい

ない人などへの対応について 

(5) 紙のポイント制も残すべきではないか 

３ 地域コミュニティ活動拠点等について 

(1) 農村地域の集会所・会館等の廃止後の対応等について 

(2) 町内会館の維持管理等について 

(3) 美流渡小中学校の活用について 

４ 日曜・祝日の学童保育について 

(1) 多様化する勤務状況の実態について 

(2) 日曜・祝日勤務者の小学生の保育を行えるよう改善すべきでは 

 

１４．石 黒 武 美 議員（所要時間３０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 市長３期１２年任期満了を前にして 

(1) 市役所改革について 

  ２ 本市における住民主体のまちづくりについて 

（1） 北村及び周辺農村部の人口減と過疎化の現況について 

（2） 北村及び周辺農村部の地域コミュニティへの支援や協議のあり方につい

て 

  ３ 本市における今後の稲作農家数の見通しについて 

（1） 全国では６５％減の３０万人と言われていますが本市での見込みについ

て 

（2） 基幹産業農業岩見沢市にとって将来夢希望の持てる新たな支援策につい

て 

４ 鳥獣対策について 

（1） 本市の現状について 

（2） 国への働きかけについて 

  ５ 本市中学校・高等学校の英語教育について 

（1） 本市中学校・高等学校の英語力の実態について 
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（2） 本市中学校・高等学校の英語力についての所感について 

  ６ 豊かな生涯学習社会を築くための市民大学について 

（1） 市民大学の受講者数と受講者の平均年齢と講座内容について 

（2） ２０代から５０代の受講生を増やす方策について 


